

Orgullo Definido Ezequiel 7:10

De Juan Calvino, *Comentarios sobre los primeros veinte capítulos del Libro del Profeta Ezequiel*, trad. Thomas Myers (Edimburgo, Escocia: Calvin Translation Society, 1843), Vol. I, 250 a 252, sin cursivas en el original; actualizado al inglés americano moderno.

Todos los orgullosos se esfuerzan por sustituirse a sí mismos en el lugar de Dios. . . . Dios en todas partes se anuncia a sí mismo como enemigo de los orgullosos. . . . Dios declara la guerra a todos los orgullosos, porque no podemos exaltarnos ni siquiera un poco, sin declarar la guerra a Dios.¹

La ira de Dios es derramada sobre los orgullosos israelitas.

Ezequiel 7:10

"He aquí el día, he aquí, ha llegado; la mañana ha salido; la vara ha florecido; El orgullo ha florecido".

Ahora Ezequiel usa otra figura, pero con el mismo propósito. Repite lo que había dicho antes: *ha llegado el día*, y añade otra parte, que *la mañana había adelantado*. Pero dijimos que los impíos, cuando Dios se confabula con sus pecados, se regocijan como si fuera en la oscuridad sin vergüenza ni temor.

Puesto que, por lo tanto, eran tan desenfrenados como si hubieran obtenido la licencia de la noche, el Profeta denuncia que la mañana está cerca, porque Dios de repente sacaría a la luz lo que pensaban que siempre estaría oculto. Puesto que, por lo tanto, cuando Dios se retiró, se suponían en completa oscuridad, el Profeta los recuerda a la consideración del orden diario de las cosas: porque la luz emerge inmediatamente del amanecer.

Así se ríe de su locura, porque pensaron que Dios tenía los ojos cerrados, cuando por el momento disimula. Por lo tanto, esta es la razón, como se explicó completamente ayer, por la que el Profeta llama al cambio repentino *mañana*.

Por lo tanto, *la mañana ha surgido*, después, *la vara ha florecido*, *el orgullo ha florecido*. No es dudoso que se refiera a Nabucodonosor por la vara, pero los intérpretes varían según el contexto; porque muchos se refieren al siguiente versículo al rey de Babilonia: pero otros, a mi juicio correctamente, lo toman de los mismos israelitas.

En cuanto a su dicho *de que la vara ha florecido*, se refiere a la paciencia de Dios. Porque cuando los israelitas habían pecado mucho tiempo con impunidad, pensaban, como dije ayer, que su paz con Dios sería perpetua. Pero aquí Ezequiel pronuncia en oposición a esto, que Dios tenía como si fuera una raíz oculta; como el que planta un árbol espera el tiempo, hasta que se eleva a una magnitud justa. Por lo tanto, compara a Nabucodonosor con una vara que estaba creciendo. Dios ciertamente podría, sin la ayuda del hombre, destruir a los israelitas, y también podría obligar a otros a obedecerle: porque todas las criaturas están cerca para cumplir sus mandamientos; pero aquí Ezequiel elogia la paciencia de Dios, aunque Él había

¹ Juan Calvino, *Comentarios sobre el Libro del Profeta Daniel*, trad. Thomas Myers (Edimburgo, Escocia: Calvin Translation Society, 1843), Vol. I, 288.

plantado el árbol, del cual iba a brotar la vara con la cual heriría a los israelitas. Así que reprende su pereza, porque no reflexionaron sobre el tiempo de su visitación, que Dios había determinado en Su consejo secreto.

En general, al decir que *la vara ha florecido*, se refiere a los pasos que Dios toma al ejecutar Sus juicios. Porque Él no actúa apresuradamente a la manera de los hombres, sino como un labrador en la siembra y plantación. Por lo tanto, Dios provee para Su propio uso ministros de venganza, y les permite crecer y llegar a la madurez.

Por lo tanto, si Dios no se apresura como deseamos, podemos saber que Él todavía tiene varas preparadas, y si aún no han crecido hasta la madurez, es porque el tiempo que el El Todopoderoso se ha fijado previamente aún no ha llegado.

Ahora se deduce *que el orgullo ha florecido*. Acabo de decir que algunos han remitido esto al Babilonios, pero más bien lo entiendo de los israelitas. Por lo tanto, Dios muestra cómo creció el bastón en Caldea por el cual los israelitas debían ser golpeados, y sin embargo, la raíz estaba entre ellos.

Porque aquí **el sustantivo "orgullo" debe tomarse como de costumbre en un mal sentido: no denota simplemente altivez o arrogancia, sino ese libertinaje que brota de un desprecio de Dios.**

Pero esto no conviene a los babilonios en la medida en que Dios los gobernó con Su mano, cuando Él deseaba vengarse de los israelitas. Pero en este sentido no hay nada forzado, que *el bastón con el que los israelitas iban a ser golpeados había aumentado*, y sin embargo no tenía otro origen que sus pecados, y por lo tanto que no se necesita otra raíz que esta. Por lo tanto, *floreció*, pero ¿de dónde surgió? ¡Del orgullo!

Por lo tanto, la semilla *de este bastón* era el orgullo de los israelitas. Pero este orgullo es similar a la impiedad, y sabemos que estaban cegados por su confianza cuando despreciaban a Dios y trataban todas sus amenazas como vanas. **Por lo tanto, el Profeta señala el orgullo como el fuente de todos los males.**

Cuatro definiciones de orgullo

1. **Altívez**
2. **Arrogancia**
3. **Ese libertinaje que brota de un desprecio de Dios.**
4. **Confianza impía y vana**

En resumen, el orgullo es la fuente de todos los males.

Independientemente de cómo el mundo defina el orgullo, la Palabra de Dios condena el orgullo y advierte de su naturaleza malvada y tendencia.

Ezequiel 16:49 "Mira, esta fue la iniquidad de tu hermana Sodoma: Ella y su hija tenían orgullo..."

Proverbios 16:18 advierte: "El orgullo va antes de la destrucción, y un espíritu altivo antes de la caída".